

ACTA
DÉCIMA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DIRECTORIO NACIONAL
29 DE JUNIO DE 2023

En Santiago, a veintinueve de junio de dos mil veintitrés, siendo las 09:30 horas, con la asistencia presencial de la Presidenta doña Lilian Huanca, la Vicepresidenta doña Claudia Oporto, la Secretaria doña Raquel Arias y la Protesorera doña Jéssica Fuica; con la presencia de las asesoras Cristina Silva, María Cristina Cabrera y la secretaria administrativa doña Yehimy Llamoca, y según lo señalado en el artículo 32 de los Estatutos de Anejud Chile, queda en acta que no se pudo celebrar esta sesión en la hora señalada por falta de quórum debido a que se encuentran ausentes el Tesorero don Davis Riquelme, la Directora doña Marianela Herrera, los Director don Juan Hidalgo y don Rodrigo Salinas, por encontrarse en Loncura gestionando el cierre de la actividad de Capacitaciones. Justifica su inasistencia don Manuel Alvarado por encontrarse con licencia médica. Por tal razón, se dará inicio a la sesión, una vez que se haya cumplido con el quórum de mayoría absoluta que manifiesta la norma.

En Santiago, a veintinueve de junio de dos mil veintitrés, siendo las 16:01 horas, y de acuerdo a lo señalado en el artículo 31 de los Estatutos de Anejud Chile, se da inicio a la Décimo Quinta Sesión Ordinaria del Directorio Nacional de Anejud Chile, de manera presencial, la que es dirigida por su Presidenta, doña Lilian Huanca Borja, con la asistencia de la Secretaria, doña Raquel Arias Norambuena, la Vicepresidenta, doña Claudia Oporto Toledo; el Tesorero don Davis Riquelme Montoya; la Protesorera doña Jéssica Fuica Zúñiga y el Directores, don Rodrigo Salinas Rivera. No asisten don Juan Hidalgo Zepeda por encontrarse en Loncura gestionando el cierre de la actividad e Capacitaciones; la Directora, doña Marianela Herrera Vera, quien justifica su inasistencia y el Director don Manuel Alvarado Alvarado por encontrarse con licencia médica. Participan las asesoras María Cristina Cabrera, Cristina Silva y la secretaria administrativa Yehimy Llamoca.

Antes de comenzar, la Presidenta Lilian Huanca señala que ante la coyuntura y hora de comienzo de esta sesión, la tabla será más acotada y sólo se verán los puntos más relevantes. De la misma manera, y ante la imposibilidad de poder concluir con los puntos de tabla pendientes de la 14° sesión de Directorio Nacional, se da por concluida dicha sesión, considerando sólo los puntos de tabla que se abordaron.

1.- TEMAS ESPECIALES DEL DIRECTORIO NACIONAL

a) Departamento Jurídico Nacional

• Oficio 14-2023 de la Regional Rancagua

Se da cuenta del oficio enviado por la Regional Rancagua en el que solicitan apoyo para continuar con la defensa judicial del “caso de Rancagua”. Al respecto, se señala que no se le puede prestar ayuda económica pero el abogado de Anejud, Marcelo Barrio tramita causas penales por lo que se va a tomar contacto con él, el día de mañana para ver la factibilidad de tramitación. **Se aprueba.**

• Situación de la Regional Concepción

Las Directoras encargadas, la Presidenta Lilian Huanca y la Vicepresidenta Claudia Oporto, entregan el informe de la visita realizada el 12 de junio pasado. Se han observado irregularidades que tienen relación con renunciadas de directoras regionales, incorporación de socios al directorio y cesión de permisos gremiales. Luego de lo anterior, se propone realizar

una nueva visita solicitando la entrega de toda la documentación necesaria para interiorizarse de la situación en que está funcionando la regional. **Se aprueba.**

Se acuerda:

Tomar medidas ante la situación irregular en la Regional Concepción, las que son: (1) Realizar una revisión del estado contable de la regional y crear una comisión que salga del Consultivo, (2) Realizar una asamblea con las y los socios de la regional, (3) tomar medidas respecto de los dos socios que se auto irrogan el cargo de dirigente regional y que eventualmente han cedido horas gremiales, 4) Colocar en conocimiento en la inspección del Trabajo la renuncia de las dirigentes regionales y solicitar el certificado pertinente, 5) Oficiar a la CAPJ solicitando información en cuanto a las horas gremiales utilizadas y cedidas dentro de esa regional.

Se pondrá en conocimiento al Consultivo de estas medidas.

Queda en acta que el Director Rodrigo Salinas desmiente haber realizado una revisión de la Tesorería de Concepción cuando él realizó una visita a la Regional.

Se propone solicitar a la CAPJ el informe de todos los permisos gremiales de todos los directores nacionales y regionales. **Se aprueba.**

2.- MESA DE TRABAJO DE REMUNERACIONES Y CAMPAÑA DE MOVILIZACIÓN

La Presidenta Lilian Huanca informa que no ha habido reuniones desde la última ya informada. El día martes próximo habrá una reunión con la Asociación de Magistrados a la cual asistiremos por zoom. Ingresamos a la sesión el asesor Manuel Gajardo quien explica las últimas gestiones y la estrategia a seguir para ser incorporados en la mesa negociadora.

Se propone realizar la movilización del día 30 de junio y que se entregue una carta en la Corte Suprema insistiendo en nuestra participación con la Segpres y que la Corte señale cuál de los Ministros es el interlocutor con este gremio. **Se aprueba.** Al respecto, se deja en acta que el Director Rodrigo Salinas no está de acuerdo con la movilización que se hará el 30 de junio.

Se propone sacar una noticia con fotos de la movilización y la carta entregada. **Se aprueba.**

3.- TESORERÍA NACIONAL

- **Aprobación Informe mes de abril 2023;**
Pendiente.

- **Presentación informe mes de mayo 2023;**

La Directora Marianela Herrera envía sus observaciones por correo señalando que no aprueba este informe pues los gastos de las y los Directores Nacionales que son para reembolso no se acumulan.

Se informa que en el mes de julio el Tesorero Davis Riquelme y la Protesorera van a elaborar un informe para dar respuesta a las consultas del Director Rodrigo Salinas.

Se fijará Consultivo Extraordinario para presentar la proyección de gasto acordada en Convención.

4.- COMITÉ DE IGUALDAD Y NO DISCRIMINACIÓN

La Secretaria y encargada del departamento, Raquel Arias, informa que ya está elaborado el calendario de talleres. El 28 de julio se hará el 1° taller; el 17 y 18 agosto son las fechas del 2° taller sobre Cajas de Herramienta del Convenio 190 de la OIT. El 7 y 8 de septiembre, se realizará en Loncura el Encuentro de Género e Inclusión. Se informa que se ofició a las regionales para que designen dirigente para conformar el Comité de Igualdad.

5.- CONCURSO LITERARIO

La asesora Cristina Silva informa que a la fecha, han llegado 6 cuentos. Es importante designar al jurado que debe estar compuesto por 3 personas y se propone invitar a Humberto Avarcia, Lucy Dávila y Humberto Lopez y Liliana Castillo, en caso que alguno no pueda. Se harán las consultas.

6.- 38° JUEGOS DEPORTIVOS NACIONALES

La Presidenta Lilian Huanca informa de los avances en la coordinación de los Juegos Deportivos. Ya se han realizado las reservas de los hoteles Arica y Diego de Almagro. También se están reservando los recintos deportivos.

Respecto de la delegación de Arica, están pidiendo una nueva rebaja y se propone dejarlo a \$150.000.-

Se acuerda:

Rebajar el costo de la delegación de Arica a \$150.000.- dado que son locales.

Se informa que el sistema de cómputo de los partidos y estadísticas será manual y estará a cargo de Además, cada Director Nacional deberá estar presente en cada partido para que entreguen los resultados. La compra de los implementos estará a cargo del Tesorero Davis Riquelme. Las medallas que sobraron de los Juegos anteriores son irrecuperables por lo que se comprarán todas. Se solicitará la antorcha a Maule. Algunas regionales aun no pagan la inscripción. La planilla de tareas y actividades se presentará en la próxima sesión de Directorio. Tesorería presentará el presupuesto de los Juegos. Se solicitará la gráfica de los Juegos a Comunicaciones. Se informa que los Directores Juan Hidalgo y Rodrigo Salinas renuncian a la Comisión d Deportes.

Se acuerda:

Por unanimidad, no tomar seguros de accidentes individuales pues sale muy caro. Se asumirá el gasto de un eventual accidentado.

7.- VARIOS:

- Respecto del alojamiento que se contrató para las y los directores nacionales y regionales de Anejud que asisten al 2° Consultivo y que tenía malas condiciones, la Presidenta Lilian Huanca informa que habló con don Pablo Cáceres para que no se contraté más con ese alojamiento.

- **Solicitud de incentivo al retiro del socio P.A.**

La abogada lo revisará y responderá.

- **Solicitud de Regional Valparaiso.**

Se solicita retomar el aporte para los grupos folclóricos. Al respecto, se le dará el aporte al grupo folclórico de Valparaíso, previo entrega de un informe. **Se aprueba por unanimidad.**

Antes de eso, hay que averiguar con Tesorería de cuánto es el aporte y cada cuanto tiempo se entrega.

- **Fecha próxima sesión:** 27 de julio de 2023, a las 09:30 horas.

Siendo las 20:02 horas, se cierra la sesión.



SECRETARIA NACIONAL

PRESIDENTA NACIONAL